Date: 20.10.2023



SOURATE AL-INSHIRAH: L'ANNONCE DE LA MISERICORDE ET DE LA SERENITE

Chers musulmans!

C'étaient durant les premières années de la prophétie du Messager d'Allah (s.a.s). A la Mecque, la pression et la cruauté exercées par les polythéistes sur les musulmans s'étaient accrues et la vie leur était devenue insupportable. C'est dans une telle période qu'Allah (s.w.t) nous a fait descendre la sourate Al-Inshirah, qui contient de nombreuses sagesses et de bonnes nouvelles. C'est alors que le Prophète (s.a.s) a été soulagé, et il fut réjoui de la révélation de cette sourate et il annonça que notre Seigneur accordera sans aucun doute la facilité et la sérénité après chaque difficulté.¹

Chers croyants!

Aujourd'hui, je voudrais m'adresser à tous nos frères et sœurs qui subissent l'oppression et la persécution dans le monde, notamment en Palestine, avec les messages de la sourate Al-Inshirah qui réconfortent les cœurs et insufflent l'espoir aux croyants :

« N'avons-Nous pas ouvert pour toi ta poitrine ? Et ne t'avons-Nous pas déchargé du fardeau qui accablait ton dos ? Et exalté pour toi ta renommée ? 2

Oui, mes frères et sœurs!

Allah est Tout-Puissant. C'est Lui qui nous entoure de Sa miséricorde et de Sa compassion. C'est Lui qui apaise nos cœurs et illumine nos poitrines, c'est Lui qui nous libère des fardeaux qui accablent nos dos et c'est encore Lui qui nous déchargera de toutes les difficultés.

Chers croyants!

L'une des vérités que la sourate Al-Inshirah nous rappelle est la suivante : « À côté de la difficulté est, certes, une facilité! À côté de la difficulté est, certes, une facilité! » Oui, nous le croyons ; après chaque tristesse viendra la joie et après chaque problème viendra le soulagement. Car Allah Tout-Puissant n'a jamais laissé les prophètes et les croyants seuls. Il ne les a jamais laissés à la merci des oppresseurs et des ennemis. Il a sauvé Noé de la destruction du déluge, Abraham du feu de Nimrod, Moïse de l'oppression de Pharaon et Joseph des ténèbres

du cachot. Et finalement, Il a sauvé notre Prophète (s.a.s) des divers calvaires et tourments des incroyants et lui a ouvert de nombreuses portes de conquête.

Chers musulmans!

La sourate Al-Inshirah nous enseigne également cette vérité : « Quand tu te libères, donc, lève-toi, et à ton Seigneur aspire. »⁴

Comme le disent les versets, la paresse et l'insouciance ne nous conviennent pas. Un croyant ne peut pas être irresponsable, négligent ou nonchalant. Il s'efforce de vivre et de répandre la vérité, la justice, la bonté et la miséricorde jusqu'à ce que la bonté prévale sur terre. Un croyant fait tout ce qu'il fait avec le consentement d'Allah à l'esprit. Avec la force qu'il puise dans sa foi, il ne perd pas espoir face aux difficultés. Il travaille de toutes ses forces pour préserver son indépendance.

Chers croyants!

L'une des plus grandes atrocités jamais vues dans l'histoire de l'humanité se produit actuellement en Palestine, à Gaza. Des innocents, notamment des bébés, des enfants, des femmes et des personnes âgées, sont brutalement assassinés. Des maisons, des mosquées, des écoles et même des hôpitaux sont bombardés sans pitié. Un grand crime contre l'humanité est commis sous les yeux du monde entier. Alors que des milliers d'innocents meurent, le monde, qui a perdu sa miséricorde et sa conscience, ne fait qu'assister silencieusement à ce génocide. L'origine, la langue et la religion des opprimés ne sont pas prises en compte. Nous invitons toute l'humanité à se tenir aux côtés des opprimés contre l'oppresseur.

Chers crovants!

Notre Prophète (s.a.s) dit dans un hadith : « le Jour du Jugement la cruauté et l'obscurité totale sera pour l'oppresseur. »⁵ Les troubles que connaissent les musulmans aujourd'hui prendront sûrement fin, et les oppresseurs connaîtront une fin amère tant dans ce monde que dans l'au-delà. Les croyants prévaudront certainement avec l'aide d'Allah. Les temps difficiles que nous traversons sont annonciateurs de nouvelles résurrections. À condition que nous, musulmans, agissons dans l'unité et la solidarité. Rendons notre fraternité et notre amitié permanents. Soyons compatissant les uns envers les autres, sages et forts contre l'ennemi. Ne perdons pas espoir de la miséricorde d'Allah. Assumons nos responsabilités envers notre Seigneur, nos frères et l'humanité. Espérons que notre Seigneur adoucira nos difficultés et les transformera en miséricorde. Qu'il nous fasse à nouveau les leaders exemplaires pour l'humanité.

Je termine mon sermon par le verset suivant : « Ô vous qui croyez ! Si vous faites triompher (la cause d') Allah, Il vous fera triompher et raffermira vos pas. »⁶

¹ Muvatta, Jihâd, 6 ; Suyûtî, Jâmi as-Saghir, 7374.

² Inshirah, 94/1-4.

³ Inshirah, 94/5, 6.

⁴ Inshirah, 94/7, 8.

⁵ Bukhârî, Mezâlim, 8.

⁶ Muhammed, 47/7.